



Plescop (Morbihan). Chapelle Notre-Dame-de-Lézurgant.

PLESCOP

(Morbihan, canton de Grand-Champ, arrond. de Vannes)

Chapelle Notre-Dame-de-Lézurgant, autrefois chapelle Saint-Jean, près de Bot-en-Touze. Cette chapelle bretonne désaffectée, aux formes simples et harmonieuses, a été inscrite à l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques par deux arrêtés, l'un du 15 juin 1925, l'autre du 5 février 1951. La chapelle apparente, qui porte la date de 1455 et sa couverture sont dans un tel état de délabrement qu'une intervention rapide s'impose. La Sauvegarde de l'Art Français a décidé en 1978, de collaborer à ce sauvetage par une contribution importante s'élevant à la somme de 50 000 F. Parfaitemment renseignée par notre Déléguée régionale, Mademoiselle Françoise Mosser, elle l'a fait en toute connaissance de cause.

Pour les associations de sauvegarde, le problème s'est souvent posé de savoir si l'on devait concentrer les ressources disponibles sur les monuments majeurs non protégés par l'État au lieu de les disperser en réparant quantité de chapelles rurales. D'une façon générale, mais très



Plescop (Morbihan). Chapelle Notre-Dame-de-Lézurgant.

particulièrement, en ce qui concerne la Bretagne, les chapelles des champs constituent quelque chose d'absolument irremplaçable dans le paysage français. C'est un lien étrange que ces petites créations entre la religion et le sol, entre la nature et l'homme. A l'extérieur comme à l'intérieur, la chapelle de Notre-Dame-de-Lézurgant évoque tout autre chose qu'un sanctuaire urbain. La charpente apparente, par exemple, fait penser non seulement à la carène renversée d'un navire mais à la mer et à la forêt proches. La vue intérieure que nous publions permet d'apprécier la délicatesse du dessin des fenestrages. Le sobre décor de la façade et de son clocheton se recommande également par son élégance. L'église possède encore une très belle statuaire du XV^e s. en bois polychrome. Il y avait dans les fenêtres des restes de verrières qui ont été malheureusement volés.

Bibliographie. — ROSENSWEIG, *Répertoire archéologique du Morbihan*. Paris, 1863, colonne 188. — Étude manuscrite de Monsieur Hervé du HALGOUËT déposée aux Archives départementales du Morbihan.

J.H.